The Washington Post





Opinión | ¿Podrá la democracia mexicana sobrevivir a las reformas judiciales de López Obrador?





September 10, 2024 at 7:15 a.m. EDT

México esperaba una transición de poder sorprendentemente suave. A pesar de enfrentarse a una crisis de seguridad marcada por decenas de miles de homicidios al año, el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, sigue siendo notablemente popular.

La tasa de pobreza de México continuaba su largo descenso. Aunque la economía se debilitaba, el peso se mantenía notablemente fuerte. Y la clase empresarial seguía convencida de que el "nearshoring", aunque no se reflejara en las cifras de inversión, apuntalaría el futuro económico de México. Entonces López Obrador dio un golpe de timón.

La semana pasada, su partido, Morena, con una mayoría casi inamovible en el nuevo Congreso, puso en marcha su "Plan C" para imponer su control sobre el poder judicial del país -prácticamente el único control que le quedaba al poder presidencial- y desbaratar la transición.

¿Por qué? En parte por venganza. AMLO, como se conoce al presidente, se peleó con el poder judicial incluso antes de llegar a la presidencia. Durante su mandato, se ha enzarzado en turbias peleas con un Tribunal Supremo que no duda en rechazar las iniciativas presidenciales que considera inconstitucionales.

Tal vez una vez que el Plan C esté firmemente establecido -la legislación fue aprobada por la Cámara Baja del Congreso la semana pasada y ahora será retomada por el Senado-México complete su transformación.